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Para la Iglesia, los Medios de Comunicacón 
Juegan un Papel lmportante:HGP 

Para la Iglesia, los 
medios de comunicación jue
gan un papel importante para 
que esta pueda ejercer su 
función, hacer llegar la evan-
gelización a diferentes países 
del mundo, expuso Monse
ñor Héctor Gutiérrez Pavón, 
Obispo de Cali, Colombia y 
miembro de la comisión del 
DECOS-CELAM. 

Al estar presente con 
los becarios de nueve países 
de América Latina que se en
cuentran en la UPAEP, indi
có que se puede hablar de 
periodistas que conocen el 
mundo de la agricultura, el 
mundo de la política, de las 
f inanzas , entre ot ras, en 
nuestro caso estamos prepa
rando periodistas que cono
cen el mundo de la Fe. 

Por tal motivo, el pe
riodista católico no sólo infor
ma o recrea, sino que educa 
y "con su ritmo de vida arras

tran a buscar caminos más 
adecuados en orden al pro
greso integral del hombre", 
subrayó. 

Explicó que se debe 
tomar conciencia de los cam
bios que se están originando 
en el mundo, ya que no bas
ta con poseer conocimientos 
sobre cómo manejar, dirigir 
un medio de comunicación, 
sino lo que importa es saber 
"qué piensa, qué ofrece y 
sobre todo, de qué técnica 
personal dispone. Todo eso 
nos p reocupa , que los 
comunicadores se presenten 
con una solvencia académi
ca, de contenido y técnica 
que los convierta en profesio
nales idóneos al servicio de 
la sociedad". 

Advirtió que la Iglesia 
estaría cometiendo un error 
sino hiciera uso de los me
dios de comunicación para 
hacer llegar la palabra de la 

Fe a todas las partes y rinco
nes del mundo, para ello dijo 
que se está haciendo un 
enorme esfuerzo para prepa
rar periodistas a través de 
seminarios, casas de forma
ción, para poder contar con 
especia l is tas en d iversos 
medios de comunicación so
cial que lleven la riqueza del 
evangelio a los diferentes 
escenarios en los que se pre
senten". 

Reca lcó que los 
comunicadores poseen en 
sus manos la responsabilidad 
de transmitir la verdad de los 
hechos así como promover 
los valores entre los diferen
tes sectores de la sociedad, 
más aún en éstos momentos 
de transición que vive el mun
do donde las personas se 
dejan arrastrar por las cosas 
materiales. 

Con una invers ión 
superior a los 400 mil nuevos 
pesos, fueron inaugurados 
los laboratorios de la escue
la de Diseño Gráfico de la 
UPAEP, los cuales contarán 
con tecnología de punta para 
la enseñanza, convirtiéndose 
así en los mejores de Puebla 
en su especialidad y uno de 
los diez más avanzados del 
país. 

En la ceremonia de 
inauguración, se contó con la 
presencia de las más altas 
autoridades de la universi
dad, encabezadas por el in
geniero Manuel Rodríguez 
Concha, presidente del patro
nato fundador de la UPAEP, 
el arquitecto Javier Torres 
Leyva, miembro de dicho pa
tronato, el M.A. Mario Iglesias 
García Teruel, en su calidad 
de rector y el arquitecto Mi
guel Ángel Balandra Jara, di
rector de la escuela de Dise
ño Gráfico. 

Esta área de practica 
para los más de 400 alumnos 

El Arq. Javier Torres Leyva y el Ing. Manuel Rodríguez Concha, 
miembros del Patronato Fundador de la UPAEP, cortan el listón 
con que se inauguraron los laboratorios de Diseño Gráfico. 

que forman parte de la escue
la de Diseño Gráfico consta 
de cuatro talleres, que se lo
calizan en la 9 poniente 1517, 
m ismos que fueron 
remodelados y equipados 
con los aparatos didácticos 
más avanzados que se pue-

AGRONOMÍA 

den encontrar en el mercado. 
Los talleres que des

de este día vendrán a ser 
parte importante en la forma
ción académica de los alum
nos de la UPAEP, son los si
guientes: de aerógrafo, de 

Sigue en la Página 4 

Necesario Reducir los Subsidios y Abrir las 
Froteras para la Importación de Granos:SEG 

En la UPAEP, se encuentra el Doctor Josef Seifert, rector de la "Academia Internacional de Filoso
fía del Principado de Liechtenstein", impartiendo el curso de Vida y Contracepción, la Dignidad de 
la Persona Humana y el Debate Actual Sobre la Transmisión de la vida. Invitado por el Centro 
Universitario de Estudios de Bioética y la Facultad de Filosofía de la UPAEP. 

Por Abraham Becerri l Flores 

Tras reconocer que el 
sector agropecuario está siendo 
objeto de una apertura comercial, 
el maestro en ciencias Sergio 
Escobedo Garrido, del Colegio 
de Posgraduados manifestó que 
para mayor beneficio del campo 
es necesario reducir subsidios y 
abrir las fronteras para la 
importanción de los granos. 

Así, en el marco de pri
mer seminario de actualización 
de la escuela de Agronomía de 
la UPAEP. agregó que la formu
lación y evaluación de proyectos 
para el Agro representan una 
herramienta para realizar los 
análisis sobre como aumentar la 
producción y disminuir costos. 

Manifestó que la formu

lación de un proyecto implica re
visar las condiciones del merca
do al que se va a acceder, todos 
los factores que intervienen en 
la elección de insumos y por su
puesto revisar detalladamente 
los procesos tecnológicos con 
que cuenta el país. 

Ante alumnos y 
exalumnos de la escuela de 
Agronomía de la UPAEP. 
Escobedo Garrido manifestó que 
también es importante analizar 
en todo proyecto el tipo de crédi
to que se solicita, además de la 
factibilidad de éxito, que se ten
ga, dependiendo del estudio de 
mercado que se tiene que hacer. 

Sobre el objetivo de este 
seminario, acotó que se busca 

actualizar a los egresados de la 
carrera de Agronomía, ya que en 
ocasiones se busca ejercer sin 
experiencia en el campo, y que 
mejor que estar al tanto de las 
novedades que se presentan 
tanto en México como en otros 
países. 

Enfatizó que es halaga
dor que la UPAEP realice este 
tipo de eventos, los cuales de
ben ser permanentes, y ante todo 
buscando la interacción con el 
exterior, pues solamente así se 
podrán vivir experiencias que en
riquezcan la enseñanza tanto de 
los estudiantes como de los re
cién egresados. 
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EDITORIAL 
POLÍTICA 

LA DIGNIDAD DEL 
SER HUMANO 

Desde el momento de la inauguración de la Conferencia Interna
cional sobre Población y Desarrollo, en El Cairo, puede persibirse un am
biente donde predominarán la diversidad de enfoques, en algunos casos 
muy radicales, tanto entre los 3,500 delegados de los 182 países, como en 
el caso de los 5,000 representantes de organismos no gubernamentales. 

Esta diversidad de opiniones no se refiere exclusivamente, como 
podría pensarse a la cuestión del aborto, sino que abarca todos los temas 
de la conferencia, como pudieran ser también los temas relacionados con 
el desarrollo económico de las naciones, el desarrollo social y ambiental 
entre otros. 

También es importante mencionar la declaración que hizo el Sub
secretario mexicano de Población y asuntos Migratorios, Alfonso Navarrete, 
quien señaló que una de las principales preocupaciones del gobierno de 
México en materia demográfica es la agudización de la pobreza en los 
países subdesarrollados y el crecimiento de la brecha que separa a estas 
naciones de los países ricos, ya es demasiado grande. 

Otro de los temas que (e preocupa al gobierno de México es el 
relacionado con el de la educación, especialmente para las mujeres, así 
como el respeto de los derechos humanos de los migrantes internaciona
les y los programas de desarrollo y protección ambiental de nuestra na
ción. 

Por lo tanto, podemos observar que al gobierno de México, le pre
ocupan varios aspectos de interés interno, pero no se puede llegar a una 
conclusión favorable cuando se cuenta con una delegación dividida, con 
relación al problema del aborto donde "algunos opinan que se debe lega
lizar y otros no". 

Para concluir, los ciudadanos, los universitarios y los diversos sec
tores de la sociedad, deben participar dentro de la sociedad para terminar 
con la realización de abortos clandestinos por diversas partes del país y 
del mundo. 

COLUMNA 

EL LADRILLO 
Alba Juárez Amador. 3o "A" de CICOM. 
Expresión Juvenil 

La Organización de las Naciones Unidas proclamó 1994 como Año 
Internacional de la Familia, y el Papa Juan Pablo II acogió con gozo esta 
iniciativa, pero a partir del 5 de septiembre en la ciudad de El Cairo, Egipto, 
se celebró la "Conferencia Internacional de Población y Desarrollo", en 
donde se mostró documentos que poseen contenidos en los que la huma
nidad se juegan la vida diciendo "un Sí al aborto y un No rotundo a la 
Familia", dicha conferencia inició bajo los auspicios de la misma ONU, y 
sin duda del actual gobierno estadounidense que es uno de los principales 
inspiradores; y yo me pregunto ¿qué congruencia tiene la ONU?, decreta 
un año internacional familiar y fomenta este tipo de actos en los que hace 
un llamado a más de 200 naciones para participar señalando la posición 
que adoptarán ante dicho tema, aceptando o no el aborto y los métodos 
anticonceptivos no naturales, entonces ¿quién los entiende?. 

México contó con la representación de una comitiva que encabeza
ron el Subsecretario de Población y Servicios Migratorios de la Secretaría 
de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, que declaró: "En México el aborto 
sigue siendo un delito y esta práctica divide al ser humano y va en contra 
de la especie"., y del Secretario Técnico del Consejo Nacional de Pobla
ción, Manuel Urbina, quien defendió la tesis de que "la Política de pobla
ción debe encaminarse hacia un mayor bienestar de la sociedad, porque 
además ese es el fin último de las acciones de todo gobierno". 

Aunque hasta ahora la iglesia católica tiene la promesa presiden
cial de que esta delegación se mantendrá firme contra el aborto, existen 
presiones muy fuertes de Estados Unidos y Bancos Internacionales sobre 
el país para poder cambiar esa posición durante dicho acto, como lo dijo el 
arzobispo primado de México Cardenal Ernesto Corripio Ahumada, quien 
además pidió establecer los valores morales sobre los materiales y 
utilitaristas. 

La familia es una comunidad de vida humana, de personas unidas 
en el amor a imagen y semejanza de Dios que arranca de la comunidad 
conyugal y la paternidad y maternidad responsables. 

Nuestra Soberanía Nacional y el bien de todas y cada una de nues
tras familias corre un peligro inolculable al aceptarse el contenido del do
cumento final de esta conferencia mundial, en donde los intereses econó
micos de los países que hoy tienen los mayores índices de desarrollo y 
ningún valor moral, no toman en consideración a la persona humana cual
quiera que fuese su edad o tamaño ni el papel fundamental de la familia. 

Si eres universitario -ciudadano- responsable contigo mismo, pue
des y debes hacer algo para que nuestros representantes en El Cairo se 
unan a los países que han presentado su veto a la propuesta de la ONU y 
¿qué puedes hacer? pues únete a los diversos grupos que defienden los 
derechos humanos, pero principalmente, Ora por la vida. 

I I ¡Los que Quieran, que se Vayan!" 
Irene llliana Azzull Mendoza Sosa. 5o "A" de CICOM 

Cuando Fidel Castro anun
ció que no obstaculizaría la salida 
de los cubanos hacia los Estados 
Unidos siempre y cuando lo hicie
ran legalmente y por sus propios 
medios, comenzó la huida de cada 
vez más y más ciudadanos dispues
tos a cursar el centenar de kilóme
tros de mar que separa a la isla de 
las costas de Florida. La respuesta 
de Washington no se hizo esperar, 
el 18 de agosto el gobierno norte
americano decidió, por primera vez, 
cerrar sus fronteras a los cubanos. 
Pero lo más grave de este éxodo 
masivo es que ha provocado la 
muerte de muchos inmigrantes des
esperados, suscitando la creación 
de un grupo de cubanos en Miami 
encargados de rescatar a sus com
patriotas, además de confeccionar 
un archivo de apellidos y nombres 
de niños, hombres y mujeres que 
se lanzaron al mar en busca de li
bertad y que nunca llegaron a tie
rra. 

La organización "Hermanos 
al rescate", conformada por un gru
po de aviadores voluntarios que re
corre las costas del Miami en bus
ca de balseros. Nació a raíz del caso 
de Raisa Santana, mujer cubana 
que murió deshidratada en aguas 
del canal de Florida por dar a su hijo 
toda el agua y los alimentos que lle
vaban a bordo de su pequeña em
barcación. 
José Basulto, presidente del orga

nismo, afirma que la denominada 
"Lista de Santana" -que contiene 
cerca de 8 mil hombres- represen
ta una pequeña fracción de os cu
banos fallecidos en los últimos años. 
Sus cálculos, basadas en las em
barcaciones vacías encontradas en 
alta mar y en las llamadas hechas 
por los familiares desde Cuba soli
citando informes de los desapare
cidos, indican que sólo la mitad de 
las personas que abandonan la isla 
han llegado a las costas norteame
ricanas. 

Tan sólo en lo que va de este 
año, los guardacostas de Estados 
Unidos han recogido a 6,056 balse
ros; 1325 de ellos en la primera 
quincena de agosto. Según otras 
estadísticas, apenas 5 de cada 100 
cubanos logran llegar a los Estados 
Unidos por sus propios medios, sin 
ninguna ayuda. Todos los demás 
son rescatados por los guardacos
tas. El fin de semana correspon
diente al 13, 14 y 15 de agosto fue 
el más agitado desde la crisis de 
Mariel. Alrededor de 400 personas 
fueron rescatadas en 46 expedicio
nes diferentes. 

El caso más dramático de 
los últimos días, que tiene sobreco
gida a la población cubana de 
Miami, es el de Daniel Bussot, un 
niño de diez años que fue avistado 
y rescatado por el servicio de guar
dacostas cuando su cuerpo fiotaba 
en alta mar aterrado a un trozo de 

madera. El niño salió acompañado 
de sus padres en una balsa de fa
bricación casera armada con tablas 
y neumáticos. La embarcación se 
deshizo a mitad del camino, el chi
co vio alejarse sin remedio de sus 
progenitores y anduvo a la deriva 
largas horas. Fue recogido cerca de 
Cayo Hueso, pero de sus padres no 
se ha sabido absolutamente nada. 

Los miembros voluntarios de 
"Hermanos al rescate" han sido tes
tigos de escenas dramáticas, varias 
veces han divisado desde sus avio
netas a grupos de personas que gri
taban y pedían socorro. Los pilotos 
avisaban de inmediato a los guar
dacostas, pero cuando éstos llega
ban, la embarcación se había ido a 
pique. 

Estados Unidos pretende 
frenar el éxodo con el cierre de sus 
fronteras. Cada cubano que llegue 
a las aguas norteamericanas será 
internado provisionalmente hasta 
revisar su caso. Sino se le puede 
proporcionar asilo político, será en
viado a la base naval de 
Guantánamo en Cuba. 

Existe mucha expectación 
sobre este caso debido a que, se
gún las medidas que adopte el go
bierno norteamericano, dependerá 
de un posible enfrentamiento con la 
poderosa comunidad cubana de 
Miami. 

COLUMNA 

Migas y Ratones 
"El Heredero" 

Por Diego Velazquez Caballero. Agustín Jurado de Marcos y Miguel Goiz Alvarez. 
3o. Ciencias Políticas 

Una vez que el proceso elec
toral y sus vicisitudes han termina
do, inicia poco a poco la dádiva de 
poder. En sus declaraciones ante la 
cúpula empresarial en México, el 
jefe del ejecutivo afirmó que la si
tuación económica nacional se en
contraba en las mejores condicio
nes. El sector empresarial recono
ció ampliamente los triunfos ma-
croeconómicos de la actual admi
nistración pero, al recordar los gran
des sucesos que impulsaron la eco-
nomía nacional; a nuestra conside
ración, pierden de vista las nuevas 
condiciones que se imponen ante 
el nuevo presidente. 

Durante el transcurso de la 
historia, es difícil encontrar a un 
heredero que haya conservado la 
hegemonía de su predecesor; la 
mayor parte de ellos han desperdi
ciado vitaliciamente los logros ob
tenidos. Los actuales beneficios 
macroeconómicos, han sido con
centrados gracias al esfuerzo de 
todos los mexicanos; por lo tanto no 
podemos dejar que se pierdan por 
desacuerdos e inconcordia en el 
proyecto transexenal. 

La fuerza de los grandes sis

temas políticos, no se haya 
constituida por simpatía, 
sentimentalismos e ideales sino por 
su duración. Ernesto Zedillo, presi
dente electo, ha manifestado duran
te su campaña y en el futuro "Plan 
Nacional de Desarrollo"; que la prin
cipal característica de su gobierno 
será el reflejo de los triunfos ma
croeconómicos en cada familia 
mexicana. Es bien cierto que Méxi
co en el ciclo económico ha supe
rado la crisis, ahora en la etapa de 
recuperación; las cosas no se pue
den dar de un día para otro, eíevar 
al país al nivel de auge, necesita un 
gran tacto económico y sobre todo 
político. A primera económico, por
que acelerar el proceso de recupe
ración podría ser contraproducen
te, quizá se manifestaría en un gran 
e irremediable retroceso. Debemos 
impulsar al nuevo gobierno, a deci
dir con plena conciencia el tipo de 
desarrollo que necesitamos; a la 
formación de una nueva cultura, a 
condicionar y mejor las relaciones 
sociales de producción; para esta 
nueva organización económica, es 
necesario proseguir con la idea 
salinista de explicar la economía, 

como la fuerza del género humano 
en relación de unos a otros (libera
lismo Social). En segundo lugar 
político, porque la democracia y el 
pluralismo son limitantes de un gran 
margen en un proyecto económico 
de esta magnitud. Zedillo ha con
vocado a sus contendientes, a for
mar junto con él una plataforma de 
gobierno coexistente. Sin embargo, 
dicha medida es un aletargamiento 
dominante que la oposición debe 
seguir; su voluntad política deberá 
sacrificarse para bienestar de la 
sociedad. 

No podemos exigir benefi
cios políticos, cuando aún no se han 
cumplido totalmente los económi
cos. El proceso electoral está con
cluido, dejemos ya la confusión de 
ello, solo nos divide más y nos evi
ta trabajar juntos. Nuestra nación 
esta llamada a ser grande, ojalá que 
en lo futuro, el desdoblamiento y 
lucha entre la política y economía 
mexicana, no solo contemplen el 
desarrollo de los demás países sino 
que realmente encadenen a Méxi
co con el primer mundo... 
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INSTITUTO DE CAPACITACIÓN 
UN VIAJE POR EL MUNDO DEL CONOCIMIENTO 

ComunICA UMBRAL XXI 
Repercusiones Económicas de 

los Riesgos de Trabajo 
(SEGUNDA Y ULTIMA PARTE) 

Prof. Gustavo Salazar Alvarez. Coordinador del Area de Electromecánica. 

Por otro lado los con
ceptos que fundamentalmen
te deben tomarse en cuenta 
para el cálculo de los costos 
indirectos son los siguientes: 
1) Costo del tiempo perdido 
por el trabajador que sufrió el 
riesgo en relación a la pro
ducción programada para su 
actividad. 
2) Costo del tiempo perdido 
por otros trabajadores que 
suspenden sus actividades 
por atender al trabajador ac
cidentado, curiosear, reorga
nizar el trabajo, adiestrar ai 
trabajador sustituto, investi
gar las causas del accidente 
y elaborar informes del mis
mo. 
3) Costos por las pérdidas de 
productividad en las labores 
de los trabajadores reintegra
dos y de los substitutos. Aquí 
habría que ponderar el im
pacto económico que tiene la 
inversión hecha por la empre
sa para la capacitación y 
adiestramiento de los traba
jadores en el largo período 
que se requiere para que se 
alcance una destreza y habi
lidad capaz de lograr acep
tables niveles de productivi
dad especializada y calidad 
de trabajo. 
4) Costos de los daños cau

sados a las siguientes insta
laciones: edifico o local; mo
biliario; instalaciones eléctri
cas, neumáticas, hidráulicas; 
maquinarias, equipos, herra
mientas. 
5) Costo por el daño o pérdi
das de la materia prima, 
subproductos terminados. 
6) Costo de reparación de 
maquinaría y equipo. 
7) Costo por pérdida en el 
volumen y calidad de la pro
ducción. 
8) Costo por incumplimiento 
de los contratos (pagos de 
primas, indemnizaciones, 
etc.) 
9) Costo por pérdidas en par
ticipación en el mercado. 
10) Costos de los gastos ge
nerales fijos que se continúan 
cubriendo durante el tiempo 
que se suspenden activida
des (administración, rentas 
energía en general, etc) 

Para estimar los da
nos a los bienes de la empre
sa cono consecuencia de ios 
riesgos de trabajo y calcular 
los costos indirectos pueden 
utilizarse básicamente la in
formación contenida en: 
- Los avisos internos de ac
cidente. 
- Las solicitudes de repara
ción de daños. 

- Los peritajes de la valora
ción técnica de los daños. 
- Los presupuestos formula
dos. 
- Las facturaciones. 
- Los registros contables. 
- Los inventarios. 
- Los programas de produc
ción. 

Para la reducción de 
las pérdidas económicas de
rivadas de los riesgos de tra
bajo conviene optimizar los 
recursos organizativos y hu
manos de la empresa y apro
vechar los servicios de apo
yo, para conformar criterios y 
programas que normen las 
acciones preventivas de se
guridad e higiene en los cen
tros de trabajo. 

Es evidente que para 
superar la crisis actual resul
ta indispensable conjugare 
integrar (voluntades políticas) 
capacidades tecnológicas y 
habilidades para el trabajo y 
encauzar todo aquello de 
manera tal que se garantice 
el logro de un constante au
mento de la producción y una 
elevación significativa de la 
productividad paralelamente 
al logro de las mejores con
diciones de salud y seguridad 
de los trabajadores del país. 

ECOLOGÍA 

Los Sistemas Anticontaminantes en 
las Empresas son una Inversión: JDL 

La implementación 
de sistemas y equipos en 
la industria que contribu
yan con el cuidado del 
medio ambiente, debe ver
se como una forma de in
versión y no como un gas
to, ya que de esta forma 
se creará una clara con
ciencia ecológica en la po
blación sobre la responsa
bilidad que tenemos por 
preservar nuestros recur
sos naturales. 

Así, en el marco de 
la conferencia t i tu lada 
¿Economía vs Ecología?, 
organizada por la Escue
la de Ingeniería Ecológica 
de la UPAEP, el Físico 
Joaquín Lozano, repre
sentante de la Compañía 
Interamericana de Equipo 

Petrolero, señaló que si se 
emplea un gasto adecua
do en el empleo de com
bustibles, se colabora con 
el medio ambiente y se ob
tiene un considerable aho
rro en los procesos de pro
ducción. 

Díaz Lozano expli
có que anteriormente la 
mayoría de los empresa
rios industriales o de ser
vicios, veían a los siste
mas ant icontaminantes 
como un gasto y no como 
una inversión. En éstos 
momentos al aplicarse las 
técnicas correctas les re
sulta positivo tanto en lo 
económico como en lo so
cial pensar en el cuidado 
del medio ambiente. 

Sobre nuestro país 

indicó que se cuenta con 
¡a tecnología adecuada 
para combatir la contami
nación generada por los 
procesos propios de la in
dustria, y esto se debe al 
esfuerzo conjunto del go
bierno y la sociedad en 
general. 

Por último, apuntó 
que la dualidad Economía-
Ecología puede resultar 
sumamente posi t iva si 
aplicamos a nuestra crea
tividad, iniciativa y esfuer
zo hacia el cuidado del 
medio ambiente, sobre 
todo en esta época la cual 
tanto los ciudadanos como 
el gobierno han puesto un 
mayor interés en el cuida
do de nuestro entorno 
ecológico. 

Por Jorge Machuca Luna. 3o B de CICOM. 

Consecuencias en la adultez de la obesidad 
A finales del XXI, es necesario ser concientes de que debemos cuidar nuestra salud 

para tener una vida más prolongada y estable. 
El sobrepeso durante la adolescencia puede dar lugar a una edad adulta a enfermeda

des crónicas que amenazan la vida, aunque la persona haya perdido exceso de peso después 
de la adolescencia, señala un informe del New England Jou rna l of Medic ine . 

De acuerdo con los nuevos hallazgos de un estudio que abarca 55 años, ios efectos a 
largo plazo de la obesidad padecida en la adolescencia son más acusados entre los varones. 
Se observó entre los hombres del grupo del estudio, que el 25 por ciento constituido por 
aquellos que en la adolescencia tuvieron mayor peso, considerando su estatura, asimismo 
tuvieron más probabilidades que los otros, menos gordos, de sufrir enfermedades crónicas, 
aterosclerosis, apoplegía, cáncer colorrectal y otros problemas de salud antes de cumplir los 
70 años. Por otra parte, la tasa de mortalidad entre los primeros era casi el doble de la tasa de 
los segundos. También se concluyó que las mujeres en la adolescencia estuvieron excedidas 
de peso corrían mayor riesgo de padecer artritis, aterosclerosis y una merma de sus faculta
des físicas hacia los 70 años de edad. 

La epidemióloga nutricional Aviva Must, coautora del estudio, afirma que el mensaje, 
por lo que respecta a la salud pública, es la importancia de prevenir la obesidad en la adoles
cencia mediante una dieta adecuada y ejercicio. Sin embargo, esto no implica que carezca 
sentido tratar de perder peso durante la edad adulta, agrega la doctora Must. La obesidad en 
las etapas avanzadas de la vida también aporta serios riesgos para la salud. 

Si deseas que se publique algo en especial, te pido me lo hagas saber por medio 
del departamento de prensa de la UPAEP. 

ODONTOLOGÍA 

Falta Cultura en los Padres de Familia 
Para Acudir al Odontólogo Pediátrico 

En la actualidad la 
gente no está acostumbrada 
a llevar a los niños con el 
odontólogo especialista en 
Pediatría, lo cual genera cier
tos problemas bucales, ya 
que no es lo mismo atender 
a un infante que a un adulto, 
según lo manifestó el Doctor 
Hugh Kopel, de la Universi
dad del Sur de California du
rante el XVI curso de espe
cialidades odontológicas or
ganizado por la Escuela de 
Odontología UPAEP. 

Abundó que para 
combatir este mal, el mismo 
odontólogo general debe ser 
consciente y turnar con el 
especialista a los pacientes 
infantes que lleguen a su con
sultorio, pues solamente así 
se podrá cambiar la cultura 
en la gente. 

Agregó que afortuna
damente el número de odon
tólogos del área pediátrica se 
han incrementado en os últi
mos años, lo cual segura
mente coadyuvará para que 
el índice de enfermedades 
generadas por descuido de 
aseo bucal disminuyan con
siderablemente. 

En este renglón, y 
ante alumnos de la escuela 
de odontología de la UPAEP, 
Huhg Kopel señaló que en 
los últimos años si han dis
minuido las enfermedades 
ocasionadas por un mal aseo 
bucal entre los niños, y ello 
se debe más que nada a que 
los padres de familia actual
mente tienen mayor cuidado 
con la educación higiénica 
que brindan a sus pequeños. 

Finalmente indicó que 

en se está suscitando un fe
nómeno interesante dentro 
de la odontología pediátrica, 
el aumento de mujeres espe
cialistas en dicho ramo y cu
yas cifras alcanzan hasta un 
50 por ciento, lo cual es be
néfico ya que ellas tienen 
bastante paciencia con los 
infantes y de esta forma dan 
un gran impulso a esta espe
cialidad bucal. 

Cabe destacar que en 
la apertura del evento estu
vo presente el rector de esta 
casa de estudios, Mario Igle
sias García Teruel, quien ex
temó su beneplácito de que 
escuelas como la de Odon
tología realice este tipo de 
actividades que vienen a en
riquecer la educación de los 
alumnos. 

La implementación de sistema» y equipos en la industria que contribuyan con el cuidado 
medio ambiente, debe verse como una inversión y no como un gasto, señaló el físico Joaquín Díaz 
Lozano, representante de la Compañía Interamericana de Equipo Petrolero. 

I 
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DISEÑO GRÁFICO CUENTA CON NUEVOS LABORATORIOS 

Correspondió al 
los laboratorios 
UPAEP. 

Padre José Merino la Inauguración de 
de la Escuela de Diseño Gráfico de la 

Diseño Gráfico... 
Viene de la Página 1 

serigrafía, de fotografía, y el mixto integrado por el área de serigrafía 
y litograbado. 

En lo que se refiere a la ceremonia de inauguración, cabe 
señalar que fue el ingeniero Manuel Rodríguez Concha el encargado 
de dirigirse a los ahí presentes, resaltando que esta obra viene a 
contribuir con el proceso de modernización en el aprendizaje para 
formar profesionistas con un alto nivel académico. 

Resaltando que de esta manera la UPAEP continua con su 
tarea de buscar día con día la excelencia académica en todas las 
áreas y en esta ocasión se presenta la oportunidad para la escuela 
de Diseño Gráfico, que ve inaugurados sus talleres. 

Posteriormente el padre Josó Merino tras dar un mensaje de 
aliento a los jóvenes estudiantes de la escuela de Diseño Gráfico, 
haciendo énfasis en el trabajo de las mujeres, bendijo las nuevas 
instalaciones de la UPAEP, para posteriormente dar paso a que el 
arquitecto Javier Torres Leyva, miembro del patronato fundador de la 
UPAEP, hiciera el corte del listón que decretaba la inauguración de 
un espacio más para la educación en la universidad. 

Alumnos de la Escuela de Diseño Gráfico de la UPAEP, 
estuvieron presentes en la inauguración de los laborato
rios que estarán a su servicia 

El Ing. Manuel Rodríguez Concha, Presidente del Patro
nato Fundador de la UPAEP, da su mensaje a la comuni
dad estudiantil que se dio cita en los nuevos laboratorios 
de Diseño Gráfico. 

Miembros del Patronato Fundador y Autoridades Univer
sitarias, acompañan al Padre José Merino, durante la 
bendición de las instalaciones. 

REPORTE SEMANAL DE 
ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS 

SEMANA DEL 29 DE AGOSTO AL 3 DE SEPTIEMBRE 

REPORTE GLOBAL DE 
ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS 

SEMANA DEL 29 DE AGOSTO AL 3 DE SEPTIEMBRE 

Momentos en que el Padre José Merino, bendice uno de 
los laboratorios de la Escuela de Diseño Gráfico. 

ACTIVIDADES ACADÉMICAS 

BIOLOGÍA 
COMPUTO 
CS. ECONÓMICAS 
CS. JURÍDICAS 
FÍSICA 
QUÍMICA 
ZOOTECNIA 
CONTADURÍA PUBLICA 
CS. ADMINISTRATIVAS 
ENFERMERÍA 
IDIOMAS 
ODONTOLOGÍA 
ADMON. DE EMPRESAS 
ADMON. INSTITUCIONES 
SIST. COMPUTACIONALES 
HUMANIDADES 
CS. DE LA COMUNICACIÓN 
DISEÑO GRÁFICO 
ING. INDUSTRIAL 
PSICOLOGÍA 
MEDICINA 
FITOTECNIA 
INGENIERÍA QUÍMICA 
MATEMÁTICAS 
DERECHO 
CIENCIAS POLÍTICAS 
INGENIERÍA CIVIL 
ECOLOGÍA 
ARQUITECTURA 
ECONOMÍA 
FILOSOFÍA 

9 1 % 
85% 
97% 
89% 
86% 
94% 
100% 
96% 
9 1 % 
9 1 % 
96% 
89% 
8 1 % 
100% 
88% 
96% 
100% 
83% 
89% 
82% 
93% 
88% 
95% 
9 1 % 
92% 
97% 
98% 
100% 
100% 
89% 
92% 

CIENCIAS ECONÓMICAS 
QUÍMICA 
ZOOTECNIA 
FILOSOFÍA 
COMPUTO 
CONTADURÍA PUBLICA 
ENFERMERÍA 
PSICOLOGÍA 
PEDAGOGÍA 
SIST COMPUTACIONALES 
ODONTOLOGÍA 
BIOLOGÍA 
CS. ADMINISTRATIVAS 
DISEÑO GRÁFICO 
IDIOMAS 
ADMON. DE EMPRESAS 
FITOTECNIA 
HUMANIDADES 
ADMON. DE INSTITUCIONES 
ING. QUÍMICA 
MATEMÁTICAS 
ESTUDIOS CONTABLES 
CS. DE LA COMUNICACIÓN 
INGENIERÍA CIVIL 
MEDICINA 
DERECHO 
INGENIERÍA INDUSTRIAL 
CIENCIAS POLÍTICAS 
ECOLOGÍA 
ECONOMÍA 
ARQUITECTURA 
FILOSOFÍA 

88% 
94% 

98% 
89% 
85% 
100% 
87% 
90% 
98% 
89% 
90% 
93% 
89% 
89% 
88% 
87% 
85% 
76% 
100% 
94% 
82% 
89% 
100% 
89% 
89% 
85% 
86% 
93% 
87% 
73% 
100% 
89% 

INGENIERÍA DE ECOLOGÍA 
Integrantes de esta escuela, están tomando el curso "valida
ción de Peritos Ambientales", impartido por la Facultad de 
Ingeniería de la UNAM, que tiene una duración de un mes. 
FACULTAD DE MEDICINA 
Invita a los alumnos de Medicina los interesados en colabo
rar como ayudantes del profesor de Anatomía I se reunirán el 
13 de Septiembre a las 14:00 hrs. En el área de cubículos. 
PASTORAL UNIVERSITARIA 
Invita a 'Taller de Oración: Miércoles 18 a 19 hrs. En la capi
lla universitaria 
* Hora Santa: Jueves de 18 a 19 hrs. En la capilla universita
ria. 
* Adoración Nocturna: Sábado 10 de Septiembre a partir de 
las 21:30 hrs. 
Comparte con Jesús tus alegrías, proyectos, penas y dolo
res; conoce mas a Jesús, trátalo, pide ayuda, prueba y verás 
que Bondadoso es. 
FACULTAD DE MEDICINA 
Invita al Simposium sobre Deontología Módica, que tendrá 
verificativo los días 9 y 10 de septiembre de 1994 en la sala 
de conferencias Francisco de Vitoria y el cual dará inicio el 
jueves a las 16:30 horas. 
FACULTAD DE PSICOLOGÍA 
Invita a la comunidad universitaria a la inauguración del Cen
tro de Atención y Desarrollo Psicológico (CADEPSI) este Miér
coles 7 de Septiembre de 1994 a las 18:00 horas en la 11 
Poniente No. 1502. 
La Sociedad de Alumnos de esta Facultad, invitan a los uni
versitarios a la conferencia Magistral "Estrategias Para Triun
far", con el ponente: Miguel Ángel Cornejo y Rosado, director 
del Colegio de Graduados en Alta Dirección e iniciador de la 
Cultura de la Excelencia en México. 
CRUZADOS DE CRISTO REY 
Te invitan a la jornada de la oración a partir de este Miércoles 
7 de septiembre a las 13:00 horas, con respecto a la confe
rencia de Población y Desarrollo de la ONU que se celebra 
en El Cairo. 
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ODONTOLOGÍA CIENCIAS POLÍTICAS 

Con el uso de Nueva Tecnología se 
Mejorará la Salud Oral:S. White 

Por Francisco Rivas Zerón. 

Es cruc ia l 
implementar el uso de 
nuevos productos para la 
salud oral, pues solamen
te así podremos mejorar la 
odontología para el pa
ciente y que su tratamien
to sea de mayor calidad y 
beneficio, aseguró el Doc
tor Shane N. White. Direc
tor de Investigación Clíni
ca en el Departamento de 
O d o n t o l o g í a 
Restauradora de la Uni
vers idad del Sur de 
California (U.S.C.). 

En el marco del XVI 
Curso de Especialidades 
Odontológicas organizado 
por la escuela de Odonto
logía de la UPAEP, el in
vestigador indicó que la 
modernización en el área 
de la salud oral, tiene sus 
desventajas, al momento 
de ser utilizada por prime-

So "B" de CICOM. 
ra ocasión, obligando a los 
profesionistas a una cons
tante capacitación, ade
más de que se convierten 
en un desafío mayor y por 
lo tanto se debe ser más 
precavido, aunque reinci
dió en que es una gran 
ventaja para combatir en
fermedades dentales. 

Referente a las en
fermedades, el investiga
dor de la U.S.C., mani
festó que los diversos ade
lantos servirán no sólo 
para sanar piezas, sino 
también para tratar de 
prevenir enfermedades o 
en su defecto mantener un 
óptimo estado de salud, 
siempre y cuando la en
fermedad no esté avanza
da. 

Entre otras cosas el 
Doctor White explicó a los 
alumnos de la escuela de 

¿Sabes Quién es...? 
Por Ma. del Pilar Martínez Sabinas y Alba Juárez Amador. 3o A de CICOM. 
Expresión Juvenil. 

odontología de la UPAEP 
congregados en la Sala 
Francisco de Vitoria, que 
si la gente no acude con 
el dentista, al menos dos 
veces al año, aunque los 
instrumentos y medica
mentos denta les sean 
modernos y certeros no 
conseguirán sanar y pre
venir enfermedades. 

Finalmente el po
nente, aseguró que co
noce a muchos 
dentistas mexicanos, y 
aunque no tiene una no
ción exacta de como se 
encuentra la odontología 
en México, manifestó su 
conf ianza en que esta 
área tan importante de la 
salud tenga un aceptable 
nivel de desarrollo, sobre 
viendo que se organizan 
este tipo de cursos para 
futuros profesionistas. 

PARTICIPA EN LAS ACTIVIDADES QUE SE 
REALIZAN EN LA UNIVERSIDAD, FORMAN PARTE DE TU 

FORMACIÓN INTEGRAL. 
EL UNIVERSITARIO 

TU MEDIO DE EXPRESIÓN 

REFLEXION 

¿De Veras ya no hay Sitio? 
FEDEST UPAEP 

La conferencia sobre 
población y desarrollo, pro
movida por la ONU y previs
ta para los días 5-13 de este 
mes en El Cairo, merece 
nuestra atención de seres 
humanos y nuestra oración 
de creyentes. 

Los que la han prepa
rado, conocidos miembros de 
organizaciones antinatalistas 
nos asustan con una (hipo
tética) explosión demográfica 
incontrolable; y, para frenar el 
crecimiento de la población 
mundial propugnan el méto
do tan eficaz de "muerto el 
perro se acabó la rabia"; que 
los 
gobiernos de todos los paí
ses legalicen el aborto libre y 
promuevan los métodos an
ticonceptivos y la esteriliza
ción. ¡Ya somos demasiados! 
|Hay 
que impedir, como sea, que 
vengan más y nos quiten el 
puesto! 

Al menos, hay cosas 
claras: los organizadores de 

la Conferencia no 
aceptan los valores cultura
les, éticos y religiosos de 
muchos países en 
desarrollo. Está claro tam
bién, como asegura el recien
te documento del Consejo 
Pontificio para la Familia, que 
existe una "Internacional de 
la Anticoncepción, una exten
sa red internacional de orga
nizaciones sanitarias que di
rigen sus esfuerzos a reducir 
la población". Está claro que 
la alarma por la explosión de
mográfica no se basa en da
tos comprobados, sino en 
una ideología. 

Porque, vamos a ver, 
¿quién ha demostrado que 
exista relación en
tre densidad de población y 
pobreza? 

¿Por qué no nos infor
man de que la causa princi
pal de las grandes hambres 
en África no es el exceso de 
población, sino las guerras 
tribales y la inestabilidad po
lítica? 

Nos quedan más pre
guntas ¿Quién ha dado a los 
poderes públicos autoridad 
para controlar y programar la 
población? Mal está que la 
Unión Europea se meta a 
mandar que los agricultores 
arranquen vides y olivos, o 
sacrifiquen vacas lecheras, 
cuando bastaría con respetar 
el libre mercado; pero, ¿Por 
qué el Estado se apropia res
ponsabilidades que corres
ponden a los esposos? ¿Tan
to liberalismo, tanto pluralis
mo,... para que luego los go
biernos coaccionen o violen
ten a los cónyuges con sus 
directrices estatales? 

En estos días, el mun
do hasta ahora llamado libre, 
puede decidir volver a la es
clavitud más retrograda. Pe-
dimos "Que este Año Interna
cional de la Familia no se 
convierta en el Año contra la 
Familia". Son palabras fuer
tes de Juan Pablo II, valiente 
luchador en defensa de ia 
vida. 

El director de la carre
ra de Ciencias Políticas, Lic. 
Manuel Antonio Díaz Cid, es 
egresado de la carrera de 
Ciencias Económico-Admi
nistrativas de la ... 

Actualmente es cate
drático de las materias de 
Historia de la Teoría Política, 
Política Europea Contempo
ránea, Perspectivas del Ter
cer Mundo, entre otras. 

Díaz Cid, ha destaca
do dentro y fuera de esta 
casa de estudios, ocupando 
puestos relevantes como: 
Director de la revista 
Ecumenismo en 1967, fué 
comentarista de noticias del 
canal 3 en 1973, ha imparti
do diversas conferencias in
vitado por organismos del 
sector privado como, 
CANACO, COPARMEX, 
CANACINTRA y otros orga
nismos sociales y educacio
nales. 

Lic. Manuel A. Díaz Cid, Direc
tor de la Escuela de Ciencias 
Políticas. 

Es autor de diversos 
estudios políticos y sociales, 
entre ellos está el de estudios 
sobre el problema de droga-
dicción y pornografía, el caso 
del Water Gate; el Cidos de 
Cuernavaca y el Fraude. Au
tor de libros como "Panora

ma Político Internacional" y 
"la Revolución Francesa" 
(Ensayo), "Agosto 18 Cita 
con la Realidad" por mencio
nar, los cuales te recomenda
mos que leas ya que son de 
importancia e interés. 

El licenciado Manuel 
Díaz Cid, es un hombre que 
le preocupa la situación de 
nuestro país y desea desper
tar en los hombres el interés 
de luchar por una mejor so
ciedad, el mensaje que les da 
a todos los universitarios es: 
" El conocimiento de todo 
universitario debe de estar 
aplicado al servicio de la 
sociedad y no al servicio de 
uno mismo, hay que dar 
gracias de pertenecer a una 
universidad como la nues
tra, ya que sólo unos cuan
tos somos privilegiados, 
aprovechemos al máximo 
todo conocimiento adquiri
do". 

SERVICIO SOCIAL 

Inician las 
Jornadas 

Por Melina Ariza Sánchez 
1o "A" de CICOM. 

Durante el presente se
mestre se tienen contempladas 
realizar ocho jornadas en las 
cuales participaran 20 alumnos 
para cada jornada, manifestó 
Jorge Eduardo Lee coordinador 
del departamento de Servicio 
Social. Cabe mencionar que to
das estas actividades colaboran 
todos los estudiantes de las di
ferentes escuelas y facultades. 

La primera jornada se 
realizará los días 10 y 11 de sep
tiembre en la localidad de La Tri
nidad ubicada en la Sierra Orien
te de Puebla; la segunda será el 
24 y 25 de septiembre a 
Tepetzintlán en la Sierra Norte, 
en esta ultima se contara con la 
colaboración de la orden 
guaneliana. 

Posteriormente se visita
ran las siguientes localidades: 
Cazones de Herrera, Veracruz 
del 30 de septiembre al 2 de oc
tubre y ahí se desarrollarán pro
yectos productivos de desarrollo 
económico y atención médico-
odontológica, ya que en esta lo
calidad no cuenta con estos ser
vicios aseguró el coordinador; 
del 7 al 10 de octubre en conjun
to con el DECOS-CELAM se 
brindara apoyo a Aljojuca, 
Tecuitlapan, Atenco, Ocotepec y 
Jalapasco, mientras que el 29 y 
30 de octubre se irá una vez más 
a La Trinidad. 

Por último comento que 
en antes de finalizar el año se 
volverá a visitar estas poblacio
nes; esperando que en estas jor
nadas logren su objetivo y que 
las entidades se desarrollen en 
el aspecto cultural, económico y 
de salud. 

BACHILLERATO 

¿Sabes qué es el Concurso 
Académico-Cultural 

LCC. Marisol Colombres Aldama. 
Area de Comunicación Bachillerato I. 

Entre las muchas actividades programadas para este 
semestre en el Bachillerato Mixto Centro (mejor conocido 
como prepa uno), está el concurso académico-cultural. 

Para conocer un poco más a cerca de esta actividad, 
entrevistamos al profesor Cruz Alonso Balam, titular del ba
chillerato y organizador del evento quien nos comentó que es 
la primera vez que se va realizar un evento de esta naturale
za, ya que anteriormente se habían efectuado concursos de 
matemáticas y química, sin involucrar otras áreas. 

En esta ocasión, se trata de un concurso 
interdisciplinario, cuyo principal objetivo es motivar a los alum
nos en el aspecto académico-cultural, para que participen 
representando a sus respectivos grupos en las materias de 
tronco común que son impartidas durante el semestre. 

Lo que se plantea es realizar una serie de eliminato
rias para elegir un representante por salón en cada una de 
las materias comunes, tales como: Religión, cálculo, estadís
tica, filosofía y computación, además de evaluar conocimien
tos de cultura general. 

Las eliminatorias se realizarán a lo largo del semestre 
mediante sistemas de preguntas y respuestas, siendo califi
cadas por una especie de sinodales y jueces, elegidos entre 
los mismos profesores del bachillerato. 

Esto servirá para evaluar el grado de aprendizaje de 
los alumnos, así como el nivel escolar que alcanza cada gru
po en las diferentes áreas de estudio. 

El profesor Alonso Balam, nos explicó que uno de los 
aspectos más interesantes del concurso, será el de los pre
mios, ya que se está buscando que los premiados obtengan 
una beca para realizar sus estudios profesionales en nuestra 
universidad. En lo que se refiere al grupo, el salón que tenga 
el mayor número de alumnos ganadores, se hará acreedor a 
un viaje a Reino Aventura, esto con la finalidad de fomentar la 
unidad e integración entre los estudiantes. 

Por último el profesor Cruz, hizo hincapié en la impor
tancia que van adquiriendo año con año este tipo de activida
des, ya que permite a los alumnos empezar a desarrollar ap
titudes y actitudes que les serán de gran beneficio en su vida 
futura. 
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INTEGRACIÓN UNIVERSITARIA 

GRAN NOCHE 
MEXICANA 

Como es de cada año, la comunidad UPAEP se con
gratula en festejar en éstos días de fiestas patrias su Gran 
Noche Mexicana edición 1994. Dicho evento se llevará a cabo 
el próximo miércoles 14 de septiembre a partir de las 19 ho
ras en el patio central de esta casa de estudios. Para hacer 
de esta celebración un acto atractivo por su lucidez tanto en 
el comer como en el vestir, se ofrece la lista de vocación para 
la entrega de premios con motivo de alegre festín: 

María Bonita * la más guapa 

£1 Charro de Cuero * el más galán 

Pepe E1 Toro * el más popular 

Adelita * la más popular 

E1 Torito y La Chorreada * mejor pareja 

los Insurgentes * la mejor bolita 

Ojos Tapatíos * los más bonitos 

£1 Huarache Veloz * mejor deportista 

Así pues, te recordamos a que no dejes pasar la opor
tunidad para festejar en grande un aniversario más de la in
dependencia de México, una vez mas aquí, en la UPAEP. 

14 DE SEPTIEMBRE 

MOCHE MEXICANA 
UPAEP 94 

NO TE LA VAS A 
ACABAR!! 

FEDEST - UPAEP 

14 DE SEPTIEMBRE 

ESTA NOCHE SERA LA MEJOR 
En Busca de Pedro Infante 

Durante la tradicional Noche Mexicana de nuestra universi
dad se tendrá el concurso "En Busca de Pedro Infante" en el 
que podrán participar ios universitarios que deseen cantar junto 
con el mariachi durante el espectáculo. 

Inscríbete en alguno de los puestos, que se encuen
tran afuera de la cafetería, o bien, acude a Integración Uni
versitaria. 

Premio al Mejor 
Traje Típico 

También se premiará a las damas que deseen lucir 
sus trajes típicos durante la Noche Mexicana de este 14 de 
septiembre, para lo cual tendrán que inscribirse en los pues
tos que se encuentran afuera de la cafetería o puedes acudir 
al departamento de Integración Universitaria. 

El Conteo Rápido 
va que Vuela 

* MARIA BONITA 
XOCHILT LAVANA 
CECY GOMEZ 
ELVIA MELGAREJO 
*EL CHARRO DE CUERO 
BERNARDO AGUILAR 
LANCELOT 
MIGUELA 
•PEPE EL TORO 

SERGIO SILVA (CHIVO) 
EMILIO MACEDO 
EDGAR CABRERA 
•ADELITA 
ROCÍO RAMIREZ 
LAURA AGUIRRE 
VENECIA RAMOS 

VO 
3a INSTITUCIONES 
9a D. GRÁFICO. 
1a CONTABILIDAD 

5a ARQUITECTURA 
7a ING. CIVIL 
3a MEDICINA. 

7a ARQUITECTURA 
5a ADMON 
9a ADMON 

3a D. GRÁFICO 
7a ADMON 
9a ADMON 

*EL TORITO Y LA CHORREADA 
MARIO Y PAULINA 
ALEJANDRA Y RUY 
DANIEL E ISABEL 
•LOS INSURGENTES 
LOS CARICATURA 

LOS 5 FANTÁSTICOS 
"OJOS TAPATIOS 
JOSE OSORIO 
CRISTINA ORDUÑA 
BEATRIZ 
LANCELOT 
•EL HUARACHE VELOZ 

ING. IND. Y ODONT 
ADMON Y CONTA 
DERECHO Y ADMON 

9a ADMON 
3a INSTITUCIONES 
5a ADMON 

1 a MEDICINA 
9a ADMON 
1a MEDICINA 
7a ING. CIVIL 

"EL COYOTE" OCTA DIAZ 99 ADMON 
HUMBERTO "EL TORO" 
"EL CHAMO" 
EFREN MARTINEZ 

7a ADMON 
5a CICOM 
5a ADMON 

OS 
18 
30 
24 

34 
30 
16 

30 
33 
36 

10 
23 
30 

39 
15 
18 

39 
21 
14 

23 
23 
13 
13 

22 
28 
20 
42 

ESTAS SON LAS TENDENCIAS 
ELECTORALES DI NO AL 
ABSTENCIONISMO VOTA 

QUE OTRO NO 
DECIDA POR TI 

AVISO. 
A PARTIR DEL 20 DE SEPTIEMBRE PODRAS ENTREGAR 
LA DOCUMENTACIÓN QUE ADEUDES SI ERES ALUMNO 
DE NUEVO INGRESO EN EL DEPARTAMENTO DE SERVI
CIOS ESCOLARES, COMO SON : ACTA DE NACIMIENTO, 
CERTIFICADO DE SECUNDARIA Y PREPARATORIA . EN 
CASO DE TENER QUE PRESENTAR EXAMENES EN LA 
PREPARATORIA DE DONDE PROVIENES DESPUÉS DEL 
16 DE NOVIMENBRE, DEBERÁS DE EXPONERLO EN EL 
DEPARTAMENTO ESCOLAR . NO LO DEJES PASAR. 

EN LA CUARTA SEMANA DE SEPTIEMBRE INICIA 
OPERACIONES EL MEJOR EQUIPO DE COMUNICACIÓN 

TE SORPRENDERÁS 
¡ESPÉRALOS! 
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BUZÓN JUVENIL 

Seguimos esperando tus 
ideas, pensamientos, comenta
rios; sin embargo, parece no 
tienes ganas de ser escucha
do, entonces ¡no te quejes! 

Ingeniería Ecológica, En Busca 
de la Vida. 

Por: Marco Antonio Hernández Sánchez. 
1o "B" CICOM. 

La Escuela de In
geniería Ecológica y Pro
tección Ambiental, abrió su 
programa en el año de 
1990, la cual tiene una 
duración de cuatro años; 
de modo que a la fecha 

se encuentran funcionando 
todos los semestres y cuen
ta ya con su primera gene
ración de egresados. Algu
nos, han realizado estudio 
de posgrado en la Univer
sidad Nacional Autónoma 

La 
Escuela de 
Ingeniería 

Ecológica y 
Protección 
Ambiental, 
su objetivo 

es dar 
a la 

sociedad 
profesionis

tas con 
sentido 

humano y 
alta 

capacidad 
de 

realización 
en el 
área. 

A Quien 
Corresponda 

Por: Francisco Rivas Zerón 

Cuando hablamos de ecología, muchos creen 
que se refiere únicamente al cuidado de los seres 
silvestres, y no es así, nosotros, nuestro habitat 
también está implicado en esa área; no por ser 
hombres y no por vivir en grandes centros de civili
zación, estamos fuera de la ecología. 

Una vez aclarado el punto, me gustaría co
mentar acerca del trabajo que arduamente ha realiza
do esta escuela, que si bien es joven, ha sabido 
mantenerse y lo más importante progresar. 

Ahora la pregunta obligada es ¿qué importan
cia le damos a la ecología?. Considero que la res
puesta debería ser: demasiada, sin embargo no es 
así, todos de alguna manera rezagamos ese aspecto 
o hay casos que lo olvidamos, ¿qué sucede con 
nuestra conciencia?, no lo sé, pero sí se que no 
hemos puesto atención a los fenómenos naturales 
que nos avisan los cambios, que a causa de nuestra 
modernidad han acontecido y, sin embargo, no pres
tamos mucha atención. 

Ejemplo de ello, es lo sucedido el pasado 
martes en la Avenida Juárez, cuando trabajadores del 
Ayuntamiento, sin ton ni son cortaban árbol tras 
árbol; y lo único que supieron decir fue: ¡ es que 
están podridos, y nos mandó la presidencia!. Mien
tras esperamos saber si esa fue la verdadera razón, 
la Avenida más vistosa de nuestra ciudad, está per
diendo su belleza, los árboles. 

¿Cómo piensan los 
alumnos de Ecología? 

Por: M. del Carmen Domínguez Fortozo y 
Maribel Fernández Díaz. 

1o "A" CICOM. 

Hace pocos días, platicamos con algunos de nues
tros compañeros de primero, tercero, quinto y séptimo 
semestre de Ingeniería Ecológica y Protección Ambiental. 

La mayoría de los estudiantes, coinciden en estar 
contentos al haber elegido la carrera y posteriormente la 
Universidad. Se siente felices por el apoyo que les han 
brindado las autoridades de nuestra casa de estudios, y 
por el ambiente que se vive en ella. 

Manifestaron su interés de que se haga un esta
cionamiento para alumnos, están completamente en des
acuerdo con los horarios, puesto que algunos trabajan y 
por lo mencionado, no pueden ganar dinero para conti
nuar con sus estudios. 

Referente al nivel académico, lo consideran buena, 
confesaron que la relación existente entre alumno y 
catedrático es de respeto-confianza. 

Las opiniones siguieron, todos los jóvenes partici
paron. Espéranos, pronto estaremos en tu escuela. 

de México (UNAM), o en 
el extranjero, por ejemplo 
en la Universidad de 
Tampa, aunque otros aún 
están terminando su traba
jo de tesis. 

Referente a los 
alumnos que actualmente 
integran la Escuela, desa
rrollan prácticas en labora
torios y también realizan 
prácticas a naturaleza abier
ta, tales como medios ur
banos y medios industria
les. Ejemplo de ello, tene
mos a los estudiantes de 
6o y 8o semestre, quienes 
llevan a cabo su servicio 
social en comunidades, con 
proyectos básicos como 
son diseño de letrinas, tra
tamiento de aguas 
residuales; pero también, 
colaboran en oficinas gu
bernamentales como la 
Procuraduría del Medio 
Ambiente, SEDESOL. 
SEDUEP; y en el sector 
privado, instituciones como: 
COPARMEX, Ciba- Geigy, 
Africam Safari, entre otros. 

La Ingeniería ade
más de recibir el subsidio 
por parte de nuestra casa 
de estudios, realiza servi
cios de consultaría a tra
vés de sus catedráticos con 
apoyo de los alumnos, ya 
que la escuela cuenta con 
el registro federal y estatal 
de prestadores de servicios 
en estudios ambientales. 

El cuerpo de cate
dráticos que forma parte de 
la Escuela, cuentan con 
una amplia experiencia 
como consultores, los cua
les han trabajado en el 
gobierno de 5 a 10 años 
en el área ecológica. El 
aspirante a la carrera, 
debe tener un amor a la 
vida en términos genera
les. 

Por último queda 
mencionar que el objetivo 
de la Ingeniería Ecológica 
es formar un profesionista 
con sentido humano, y que 
tenga la capacidad para 
prever y resolver problemas 
de protección al ambiente. 

Debemos saber a conservar todo tipo de 
naturaleza. 

LAS MEJORES HERRAMIENTAS DE 
COMUNICACIÓN: 

SE ACERCAN 
¡ESPÉRALAS PRONTO! 
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Empate a uno con el Cancún. 

¡Sudaron las Águilas, 
en el CIU! 

Por: Francisco Rivas Zerón 
5o "B" CICOM. 

Aunque intentaron 
hacer un fútbol ofensivo, las 
"Águilas" UPAEP, sin pena 
ni gloría tuvieron su pre
sentación en el campeona
to nacional de la segunda 
división del fútbol mexica
no, a) empatar a un tanto 
con el Cancún. 

El juego se realizó 
en el Centro de Integra
ción Universitaria (CIU), a 
puerta cerrada, pues la 
cancha no reúne las condi
ciones exigidas por la rama 
de la segunda división. 

Desde el inicio las 
"Águilas" tomaron la inicia
tiva, sus ataques eran 
constantes, y crearon las 
mejores oportunidades de 
gol, sin embargo faltó con-

En su 
presentación 

dentro del 
campeonato 

de la 
segunda 

división, la 
UPAEP 

empató a un 
gol con el 

Cancún. 

tundencia en la zona de 
definición. 

La primera anota
ción, corrió a cargo de los 
visitantes, que al minuto 
62; se creó una meló den
tro del área poblana, 
Feliciano Félix a) intentar 
cubrir su portería cayó al 
césped y el disparo de 
Cuauhtemoc Castillo le 
pegó en una de las ma
nos y el arbitro marcó de 
inmediato el tiro penal, el 
cual fue cobrado 
certeramente a la derecha 
del arquero aguilista por 
Hugo Alfaro. 

Sin embargo, los 
universitarios siguieron in
tentando en el ataque, 
hasta que al minuto 88, 

ya casi sobre el fin del co
tejo, Gustavo Pérez envió 
un centro por la banda de
recha al corazón del área; 
y de atrás llegó Roberto 
Martínez quien remató de 
cabeza, pero la zaga re
chazó en corto y Enrique 
Sánchez contrarremató para 
igualar el marcador. 

La UPAEP jugó con 
Juan Carlos Vargas, Alfon
so Torres, Alfredo Amador, 
Juan Alvarado (Demetrio 
Aguilar, 86`), Feliciano Félix, 
Erasto Méndez, Roberto 
Cerón, Antonio Salgado (Pe
dro Ramírez, 46'), Gustavo 
Pérez, Enrique Sánchez y 
Roberto Martínez. 

Con miras 
a las 

próximas 
competen

cias, Javier 
Ceniceros 
inició los 

entrenamien
tos 

con la 
selección 

"B" de 
basquetbol. 

FÚTBOL 2a DIVISION 

Te Gusta el Basquetbol, el Fútbol, el Alpinismo, 
o cualquier otro Deporte. 

Si tu respuesta es Afirmativa, 

Ven al Gimnasio e Intégrate en cualquiera de las 
Selecciones que Existen en nuestra Universidad. 

¡Sólo faltas Tú! 

¡Por Fin Prestaron el 
Cuauhtemoc! 

Por: Leopoldo J. Aguilar Cruz 
1o "A" CICOM. 

El pasado jueves, en 
el salón ejecutivo de la 
UPAEP, tuvieron una re
unión las autoridades de 
nuestra Universidad con los 
directivos del Puebla de la 
Franja, a fin de dar a co
nocer el convenio de be-

riores directivos del conjun
to camotero. 

No sólo se acordó 
el préstamo del estadio 
Cuauhtemoc, sino que tam
bién el interés de ambas 
partes por el desarrollo de 
los niños y jóvenes; y de 

BASQUETBOL FEMENIL 

Rumbo a la 
CONADEIP 

Por: Roberto C. de Espinosa de Anda 
1o. "A" CICOM. 

"El sexto lugar en el pasado torneo nacional del 
CONDDE, no fue más que el fruto de un arduo trabajo 
y constancia" manifestó Héctor Alvarez Romero, entrena
dor del equipo de basquetbol femenil. 

Aseguró que siente una enorme satisfacción por 
estar al frente del grupo de jugadoras, que por encima 
de todo tienen calidad humana y física. 

Comentó que también satisfacción para él es 
haber viajado tanto al extranjero como dentro de la 
república," con éste conjunto de deportistas que llevan 
portado con gran amor la camiseta de la Universidad". 

Con respecto al viaje realizado hace unos días a 
la ciudad de Aguascalientes, indicó que tuvieron proble
mas en el viaje, puesto que en lugar de ser 8 o 9 de 
trayecto, fueron 16 horas; entonces eso afectó para que 
el equipo no estuviera al 100%. 

Finalmente Alvarez Romero invita a todas las 
chicas universitarias, que deseen jugar basquetbol, a 
integrarse a la selección, el único requisito es llevar un 
short negro, playera blanca y por su puesto muchas 
ganas. 

Después de largas conversaciones, el Puebla prestó el estadio Cuauhtemoc. 

Participa en 
EL 

UNIVERSITARIO 
con artículos de 

interés, 
comentarios, 
caricaturas. 

neficio mutuo, realizado 
entre ambas instituciones. 

El Rector Mario Igle
sias García Teruel declaró 
que después de dos horas 
de una plática amistosa, 
más que una negociación, 
se llegó a establecer una 
forma de trabajo, ya que 
se indentificaron objetivos 
comunes, esto se logra 
después de 17 años de 
intentar negociar con ante-

los deportistas profesiona
les, unificando los sistemas 
de entrenamientos, de tal 
manera de que se amplié 
la plataforma del fútbol 
poblano, con un semillero 
de muchachos que también 
sobresalgan en lo educati
vo. 

El convenio de be
neficio mutuo, también con
templa el que la Universi
dad pueda brindar un apo

yo a los jugadores del 
Puebla y sus fuerzas infe
riores, con los estudios; y 
la gente de la Franja con 
capacitación técnica hacia 
los entrenadores de la 
UPAEP. 

Silvio Fogel, Vicepre
sidente del Puebla, asegu
ró que este convenio es 
trascendente dentro de la 
ciudad, pues tiene mucho 
de fondo y, cabe mencio
nar que el objetivo es for
mar una organización como 
la de los "Pumas" de la 
UNAM. 

Otros aspectos que 
integran el convenio, son 
apoyo con becas, medicina 
deportiva y asesoramiento 
agrónomo para el manteni
miento de la cancha; por 
parte de los universitarios, 
y los camoteros, además 
de prestar el estadio cola
borarán con apoyo técnico. 

Finalmente se dijo 
que en caso de que coin
cidan los partidos de am
bos conjuntos, la UPAEP 
tendrá que utilizar el Igna
cio Zaragoza como casa 
alterna. 

EL 
UNIVERSITARIO 
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